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Câmara aprova as 
contas do Executivo 

exercício 2019

Holambra 
alcança 

104 
dias sem 

mortes por 
Covid-19

Presidente Edson reitera 
pedido de apoio para 

inclusão de Posse entre 
as cidades a serem 

abastecidas pelas barragens 
em construção pelo governo 

estadual

Governador em exercício 
anuncia R$ 10 milhões 
e duplicação da Rodovia 
SP-107 em Holambra

Natal Mágico de Holambra 
terá bandas sinfônicas, 

encanto e alegria neste fim 
de semana

Copa de Futebol Amador: 
jogos da semifinal serão 

realizados neste domingo

Holambra sedia nesta sexta encontro de prefeitos de 
cidades estância do Estado

Holambra irá sediar 
nesta sexta-feira, dia 10 de 
dezembro, um encontro de 
prefeitos de cidades paulis-
tas que detêm o título de 
estância. O evento, orga-
nizado pela Associação das 

Prefeituras das Cidades 
Estância do Estado de São 
Paulo, a Aprecesp, será 
realizado no Centro de 
Cultura e Eventos a partir 
das 13h30.

Durante a reunião será 

apresentado e votado o 
novo estatuto da entidade e 
ocorrerá a assembleia ordi-
nária de prefeitos. “É uma 
grande honra sediar um 
encontro como este, encer-
rando em nosso município, 

um dos mais concorridos 
destinos do país, o ano 
de trabalho da entidade”, 
disse o prefeito de Holam-
bra, Fernando Capato. “A  
Aprecesp representa as 
70 cidades detentoras do 

título de estância junto ao 
Governo do Estado e é fun-
damental para obtermos 
conquistas relevantes que 
ajudam a fortalecer nossos 
municípios”.

A Aprecesp é uma en-

tidade privada e sem fi ns 
lucrativos, criada em 1985, 
que representa os interes-
ses e atua pelo desenvol-
vimento turístico dos 70 
municípios estância do 
Estado.

Domingo é dia de se-
mifi nais da Copa de Fute-
bol Amador de Holambra. 
Duas partidas prometem 
movimentar o Estádio 
Municipal Zeno Capato: 
Vila Nova e Jack Flores 
se enfrentam às 8h30. Já 
Los Hermanos e Grêmio 
Holambra entram em 
campo às 10h30. Os jogos 
são abertos ao público e a 
entrada é gratuita. O Los 

Hermanos conquistou 
nos pênaltis, no dia 3 de 
dezembro, após um em-
pate em zero a zero contra 
o Imigrantes, a última 
vaga para a semifinal. 
De acordo com o diretor 
municipal de Esportes, 
André Luís Buzzerio, a 
grande fi nal será realiza-
da na próxima semana 
também no gramado do 
Municipal. 

O governador em ex-
ercício Rodrigo Garcia 
esteve em Holambra 
na sexta-feira, dia 3 de 
dezembro, para anunciar 
a liberação de mais de R$ 
10 milhões em obras de 
infraestrutura e benefícios 
ao município, valor que 
equivale a cerca de 10% 
do orçamento anual da 

cidade. Na oportunidade, 
adiantou ainda a dupli-
cação de trecho de cerca de 
6 quilômetros da Rodovia 
SP-107, que liga a Cidade 
das Flores ao trevo com 
Jaguariúna e Santo Antô-
nio da Posse. A licitação 
para esta obra, segundo 
Garcia, deve acontecer em 
fevereiro de 2022. 

O fi m de semana vai ser 
de muita música, encanto 
e alegria no Natal Mágico 
de Holambra. Este grande 
espetáculo de luzes, dec-
orações e atrações natalinas 
começa às 19h30 na sex-
ta-feira e às 19h no sábado e 
no domingo, quando ocor-
rem as Paradas de Natal. O 
desfi le de carros alegóricos, 
Papai Noel, Noeletes e per-
sonagens de desenhos ani-
mados, embalado por mui-

ta música, tem como ponto 
de saída a Praça do Bento, 
em frente à Prefeitura, com 
destino à Praça dos Pio-
neiros, que conta com um 
palco por onde irão passar 
a Banda da Polícia Militar 
do Estado de São Paulo, a 
Orquestra de viola caipira 
de Holambra, a Banda Sin-
fônica Armando de Arruda 
Pereira e a Banda Munici-
pal de Cosmópolis (confi ra 
abaixo a programação).

Na noite desta segun-
da-feira, dia 06 de dezem-
bro, dois importantes 
projetos foram discutidos 
e votados na 31ª Sessão 
Ordinária promovida pela 
Câmara Municipal de 
Holambra, o projeto de 

Decreto Legislativo que 
dispõe sobre as Contas 
Municipais do exercício 
fi nanceiro 2019 apresen-
tadas pelo Executivo e o 
projeto de lei que dispõe 
sobre a Lei Orçamentária 
Anual (LOA). O balanço semanal di-

vulgado pelo Departamen-
to Municipal de Saúde de 
Holambra revelou nes-
ta quinta-feira, dia 9 de 
dezembro, o registro de 6 
novos casos de Covid-19 
na cidade. O município 
alcança agora 104 dias 
sem mortes em função da 
doença.

Holambra contabiliza, 
desde o início da pan-
demia, 2.141 casos e 15 
óbitos.
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Fake news: o grande desafio nas eleições 
2022

É fundamental pensar em uma educação em que as 
crianças são os verdadeiros protagonistas

130 ANOS DA MORTE DE D. PEDRO II

Boa ação voluntária

Telegestão: ligando a iluminação pública às 
cidades inteligentes

Marcelo Aith*
 
As redes sociais e as 

ferramentas virtuais já 
são as principais armas 
utilizadas pelos candida-
tos nas eleições pelo Bra-
sil. A corrida presidencial 
de 2022 deverá ser a mais 
intensa na questão de 
informações pelos canais 
digitais. 

 A Justiça Eleitoral 
enfrentará o desafio de 
combater as chamadas 
fake news e os disparos 
em massa.  O objetivo 
central de toda campanha 
é a captação, conquista 
ou atração dos votos. No 
entanto, as difi culdades 
não se restringem à ob-
tenção do voto, sendo que 
os postulantes aos car-
gos eletivos enfrentam 
às constantes mudanças 
legislativas, criando uma 
insegurança jurídica abis-
sal. 

Destaque-se as al-
terações concernentes 
às propagandas eleito-
rais são as que causam 
maiores transtornos as 
campanhas. Não se pode 
olvidar que a propaganda 
é instrumento fundamen-
tal em qualquer cam-
panha eleitoral, sem ela é 
quase impossível atingir 
os eleitores e obter êxito 

no certame. 
Para tentar manter 

o equilíbrio de forças na 
Eleições de 2022, o Tri-
bunal Superior Eleitoral 
(TSE) vem intensifi cando 
os trabalhos de aproxi-
mação e parceria com as 
principais redes sociais. 
Em paralelo, o Legislativo 
discute o projeto de lei das 
fake news. São duas medi-
das que terão um grande 
impacto na disputa.

A legislação eleitoral 
traz o regramento das 
propagandas durante o 
período de campanha, 
ou seja, o que pode ou 
não pode ser feito duran-
te as eleições. O Código 
Eleitoral regula a matéria 
nos artigos 240 a 256 e 
a Lei das Eleições traz a 
matéria nos artigos 36 a 
58.

Importante lembrar 
que nas eleições de 2018, 
as redes sociais foram 
palco de disseminação de 
notícias mentirosas, im-
pulsionadas, em grande 
escala, por organizações 
bem estruturadas e ori-
entadas para esse fim 
específi co.

O impulsionamento 
de conteúdo é um serviço 
pago oferecido por plata-
formas como Facebook, 
Instagram e WhatsApp, 

bem como por sites de 
buscas como o Google, 
com o objetivo de aumen-
tar o alcance e visibilidade 
da mensagem, aumentan-
do, assim, o impacto do 
conteúdo.

Nos termos do artigo 
57-C da Lei das Eleições 
(Lei 9504), a licitude do 
impulsionamento requer: 
“É vedada a veiculação 
de qualquer tipo de pro-
paganda eleitoral paga 
na internet, excetuado 
o impulsionamento de 
conteúdo, desde que 
identifi cado de forma in-
equívoca como tal e con-
tratado exclusivamente 
por partidos, coligações 
e candidatos e seus rep-
resentantes”. Além disso, 
nos termos do parágrafo 
terceiro do mesmo artigo, 
destaca-se que o impul-
sionamento “deverá ser 
contratado diretamente 
com provedor da apli-
cação de internet com 
sede e foro no país, ou 
de sua fi lial, sucursal, es-
critório, estabelecimento 
ou representante legal-
mente estabelecido no 
País e apenas com o fi m 
de promover ou benefi -
ciar candidatos ou suas 
agremiações”.

No entanto, se apli-
cada a nova Lei Geral 

de Proteção de Dados 
(LGPD) nas campanhas 
eleitorais deste ano, os 
candidatos só poderão 
enviar material de cam-
panha após prévia au-
torização por escrito do 
eleitor que receberá a 
propaganda em sua casa, 
por SMS ou aplicativos de 
mensagens, pelas redes 
sociais ou em qualquer 
outro meio. Assim, como 
ficarão os impulsiona-
mentos de mensagens 
eletrônicas? Teremos os 
robôs nas campanhas 
eleitorais como ocorreu 
em 2018? 

Havendo a disparo 
em massa sem o cumpri-
mento da nova Lei Geral 
de Proteção de Dados, 
incidirão os faltosos em 
abuso de poder econômi-
co ou dos meios de co-
municação social? São 
desafi os que precisam de 
resposta, principalmente 
pela Justiça Eleitoral.

C o m  e s c o p o  d e 
equalizar a situação, o 
TSE tem buscado for-
matar parcerias com as 
principais plataformas 
digitais, como Facebook, 
Instagram, Google (You-
Tube), Twitter e TikTok. 
Já é um começo, mas o 
Tribunal poderia avançar 
nas questões de transpar-

ência das informações 
que circulam nas redes 
em tempos eleitorais, 
para reduzir qualquer 
tipo de viralização de 
informações falsas ou 
distorcidas. Um grande 
desafi o.

Outro importante in-
strumento que poderá 
reforçar o combate a 
disseminação de infor-
mações inverídicas é a 
aprovação do projeto 
de lei das fake news (PL 
2630), que atualmente 
tramita na Câmara dos 
Deputados. O projeto 
busca estabelecer proced-
imentos a serem obedeci-
dos pelas plataformas. As 
empresas teriam que ser 
mais transparentes, além 
de obrigatoriamente noti-
fi carem os usuários sobre 
a medida adotada, dando 
possibilidade de recurso. 

O presidente Jair Bol-
sonaro já se demonstrou 
contra o projeto, inclusive 
apresentado uma propos-
ta que restringia os temas 
a serem moderados pelas 
plataformas. Por out-
ro lado, o ex-presidente 
Lula também se mostrou 
incomodado com as infor-
mações que circulam nas 
redes sociais e em entrev-
istas recentes disse que a 
favor de uma política de 

controle desses meios.
Com efeito, é preciso 

impor certas restrições, 
com objetivo de preve-
nir os abusos de poder 
econômico e dos meios 
de comunicação social no 
processo eleitoral, preser-
vando-se o princípio 
democrático e a igualdade 
entre os candidatos. Sem 
essas limitações legais, 
em especial a necessi-
dade de a contratação 
ser realizada exclusiva-
mente por partidos, coli-
gações e candidatos e 
seus representantes, as 
redes sociais seriam pal-
co de impulsionamento 
por apoiadores ocultos 
(robôs), o que impediria 
o controle dos gastos de 
campanha, bem como a 
imposição de respons-
abilidade pelos ilícitos 
praticados.

 
*Marcelo Aith é advo-

gado, Latin Legum Ma-
gister (LL.M) em Direito 
Penal Econômico pelo 
Instituto Brasileiro de 
Ensino e Pesquisa – IDP, 
especialista em Blanqueo 
de Capitales pela Univer-
sidade de Salamanca e 
professor convidado da 
Escola Paulista de Direito

*Gilberto Barroso e 
Vitor Azambuja

Não é de hoje que a 
educação passa por desa-
fi os. A pandemia colocou 
ainda mais em evidência 
as necessidades urgentes 
das escolas, principal-
mente das escolas públi-
cas. Com a covid-19, as 
escolas que não estavam 
preparadas para algo novo 
tiveram que se reinventar 
do dia para a noite. Hoje, 
elas entendem que ex-
pandir os horizontes da 
educação convencional é 
necessário para dar aos 
alunos ferramentas para 

o seu desenvolvimento 
social e emocional.

Quando criamos nos-
sa plataforma que desen-
volve metodologias in-
ovadoras em educação, 
refl etimos: “vamos ver o 
que podemos fazer pela 
educação, e vamos faz-
er o melhor. Queremos 
que as crianças tenham a 
oportunidade de produzir 
conteúdos signifi cativos, 
que sejam protagonistas, 
e que os professores am-
pliem e desenvolvam um 
novo papel na educação, 
o papel de provocador, 
de mentor”. Quando tra-
balhamos as crianças des-

ta maneira dentro da sala 
de aula, elas vão aprender 
a ouvir, falar, vão superar 
a timidez, se envolver e 
criar peças e projetos, 
desenvolvendo as com-
petências necessárias para 
o seu futuro.

Essa mesma criança, 
quando chegar à fase adul-
ta, vai se deparar com um 
mercado de trabalho ex-
tremamente competitivo, 
e é aí que esse processo, 
de fazer com que a criança 
esteja no centro da apren-
dizagem, vai revelar a im-
portância do protagonis-
mo e de como ele contribui 
para que o conhecimento 

seja retido e aplicado.
Durante todos esses 

anos trabalhando na área 
e acompanhando pesqui-
sas dentro e fora do Brasil, 
enxergamos que em breve 
as empresas irão contratar 
por jobs, seja para partici-
par de projetos, pesquisas 
ou lançamento de produ-
tos. Cada indivíduo, com 
diferentes habilidades, 
atuando em uma área 
específi ca, mas formando 
um time onde todos têm o 
mesmo objetivo dentro de 
um contexto. Nesse senti-
do, é fundamental pensar 
em uma educação em que 
as crianças são os verda-

deiros protagonistas. 
Estamos formando ci-

dadãos que terão uma ab-
sorção mais harmoniosa 
no mercado de trabalho, 
e provavelmente com um 
desempenho muito mel-
hor do que as que cresce-
ram em um padrão con-
vencional. Enxergamos 
que essa é a necessidade 
das escolas públicas, por 
isso, vamos democratizar 
esse tipo de ensino, que 
ainda é voltado para a 
elite. A ideia é atuar efeti-
vamente nas escolas públi-
cas brasileiras e mostrar 
que isso é possível. Uma 
metodologia que não só 

coloca o aluno no centro 
da aprendizagem, mas 
desenvolve nele a capaci-
dade de se reinventar, bus-
car algo novo, pesquisar, 
ser curioso e criativo, ha-
bilidades que irão torná-lo 
um ser humano mais apto 
para o futuro. É assim que 
agimos e pensamos sobre 
o futuro da educação.

*Gilberto Barroso, 
administrador, e Vitor 
Azambuja, publicitário, 
trabalham com educação 
desde 2015 com a plata-
forma educacional De 
Criança Para Criança

Percival Puggina

No dia 5 de dezem-
bro de 1891, há 130 anos, 
morria em Paris a extraor-
dinária fi gura humana de 
D. Pedro II, último monar-

ca brasileiro e aquele que 
mais entranhadamente 
amou nosso país. Porque 
nascido aqui, diferente-
mente de seus antepassa-
dos que reinaram no Bra-
sil (D. Maria I, D. João VI, 

D. Pedro I), esta era sua 
pátria e seu chão e foi um 
pouco desse chão que ele 
levou, como lembrança, 
dentro de um travesseiro 
quando, deposto, par-
tiu para o exílio com sua 
família.

Sua mensagem de 
despedida nos diz o se-
guinte:

“A vista da represen-
tação que me foi entregue 
hoje, às três horas da tar-
de, resolvo, cedendo ao 
império das circunstân-
cias, partir com a minha 
família para a Europa, 
amanhã, deixando assim 
a pátria, de nós estremeci-
da, à qual me esforcei por 
dar constante testemun-
hos de entranhado amor 
e dedicação durante meio 
século que desempenhei o 
cargo de Chefe do Estado. 
Na ausência, eu, com to-
das as pessoas da minha 
família, conservarei do 
Brasil a mais saudosa lem-
brança, fazendo ardentes 
votos, por sua grandeza e 
prosperidade”. 

Dois anos mais tarde, 
matou-o uma pneumonia 
contraída ao passear em 
dia frio às margens do 

Rio Sena. Materialmente 
pobre, com a ajuda de 
amigos, vivia o exílio pa-
risiense hospedado no 
modesto hotel Bedford. 
No Brasil, com notícia 
de sua morte, a instável 
política republicana que 
dava seus primeiros pas-
sos desautorizou, receosa, 
atos públicos em reverên-
cia ao monarca deposto. 
No entanto, manifestações 
e sinais de luto, bandeiras 
a meio pau, tarjas pre-
tas e comércio fechado 
revelavam o pesar com o 
óbito e o desconforto com 
a política estabelecida pelo 
golpe republicano.

Longe daqui,  in-
úmeras nações se fi zeram 
representar na missa de 
corpo presente realizada 
na Igreja da Madeleine, 
em meio a pompas reais 
e admiráveis sinais de 
apreço. As cenas então 
fi lmadas tornam eviden-
te a reverência popular, 
política e a significativa 
presença das grandes Ac-
ademias de Letras, Ciên-
cias, Artes honrando o 
notável brasileiro.

Mais de 200 coroas de 
fl ores exibiam mensagens: 

“Ao grande brasileiro, 
benemérito da Pátria e da 
Humanidade”, “Um negro 
brasileiro, em nome de 
sua raça”, “Tempos feliz-
es, em que o pensamento, 
a palavra e a pena eram 
livres”. Dentro do caixão, 
acompanhava seu corpo 
o conteúdo de um pacote 
encontrado nos aposen-
tos do hotel. Com ele, um 
bilhete: “É terra de meu 
país, quero que seja posta 
dentro do meu caixão se 
eu morrer longe de minha 
pátria”.

O exemplo e o amor 
à Pátria tão longamente 
proporcionados por D. 
Pedro II nos 49 anos em 
que usou, modesto e hon-
rado, a coroa do Império, 

exercendo com sabedoria 
o Poder Moderador, nos 
sirvam de inspiração! 
Mormente nestes tempos 
em que poderes, tão im-
propriamente exercidos, 
restringem as liberdades 
de pensamento, palavra 
e pena.

Percival Puggina (76), 
membro da Academia 
Rio-Grandense de Letras, 
é arquiteto, empresário 
e escritor e titular do site 
www.puggina.org, coluni-
sta de dezenas de jornais 
e sites no país. Autor de 
Crônicas contra o totalita-
rismo; Cuba, a tragédia da 
utopia; Pombas e Gaviões; 
A Tomada do Brasil. Inte-
grante do grupo Pensar+.

ta, o servidor de Deus 
e a criança lavada de 
toda a impureza, mas 
é também o sinal, o ex-
emplo, o Verbo, o Es-
pírito vindo de Deus, 
a ciência do Agora, 
aquele que é sustenta-
do pelo Espírito Santo, 
o caminho reto”.

     
José de Paiva Netto 

- Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boavon-
tade.com

AVES SEM ASAS

Gostamos de andar, 
correr e saltitar.

As crianças são inquietas 
para energia queimar.

Andamos para todo lado, 
pouco importa aonde chegar. 
Usamos as próprias pernas, 

sempre podemos voltar.

Quando vemos um irmão 
tolhido no catre de dor, 

o corpo é sua algema.
Fico triste lá comigo,

rogo por ele ao Senhor.

Realmente alguns 
nascem com tal tolhimento.

São como aves sem asas, 
carregam o seu sofrimento.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Jar-
dineiro da alma, volume 1, da coleção Men-

sagens de fé, da editora O Artífice (edito-
raoartifice.com.br), ao Dia Nacional da Cri-

ança com Deficiência, em 9 de dezembro.
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POLÍTICA:

Garcia diantou ainda a duplicação de trecho de cerca de 6 quilômetros da Rodovia SP-107, que liga a Cidade das Flores ao trevo com 
Jaguariúna e Santo Antônio da Posse 

De Holambra

O governador em 
exercício Rodrigo Gar-
cia esteve em Holambra 

nesta sexta-feira, dia 3 de 
dezembro, para anunciar 
a liberação de mais de R$ 
10 milhões em obras de 
infraestrutura e benefí-

cios ao município, valor 
que equivale a cerca de 
10% do orçamento anual 
da cidade. Na oportuni-
dade, adiantou ainda a 
duplicação de trecho de 
cerca de 6 quilômetros 
da Rodovia SP-107, que 
liga a Cidade das Flores 
ao trevo com Jaguariúna 
e Santo Antônio da Posse.

A licitação para esta 
obra, segundo Garcia, 
deve acontecer em feve-
reiro de 2022. O evento, 
realizado na Praça dos 
Pioneiros, contou com 
a presença do prefeito 
Fernando Capato, do vi-
ce-prefeito Miguel Es-
perança, dos deputados 

estaduais Barros Munhoz 
e Edmir Chedid, dos de-
putados federais Arnal-
do Jardim e Vanderlei 
Macris, dos secretários 
de Estado Flávio Amary, 
da Habitação, e João Oc-
taviano, de Logística e 
Transportes, de vereado-
res, prefeitos e autorida-
des da região.

De acordo com infor-
mações divulgadas pelo 
Estado, foram destina-
dos R$ 4 milhões para a 
construção do Centro Dia 
do Idoso – uma iniciativa 
voltada à promoção de 
assistência à terceira ida-
de e de apoio às famílias 
que não têm condições 

de contar com serviços de 
cuidadores ao longo do 
dia. Além disso, são mais 
R$ 5,2 milhões para a pa-
vimentação asfáltica de 
trechos das estradas vici-
nais HBR-167 e HBR-165 
e R$ 1 milhão para imple-
mentação de iluminação 
pública com tecnologia 
LED pelo Programa Ci-
dades Inteligentes.

“São obras importan-
tíssimas que, sem dúvida 
nenhuma, farão muita 
diferença no dia a dia dos 
holambrenses”, explicou 
o prefeito Fernando Ca-
pato. “Estou certo de que, 
com trabalho forte e a 
parceria de lideranças po-

líticas, teremos condições 
de avançar ainda mais 
em nossos projetos”.

De acordo com o pre-
feito, além dos convênios 
fi rmados, a confi rmação 
de duplicação da Rodovia 
SP-107 é também uma 
grande conquista. “É um 
trecho perigoso, muito 
movimentado e que de-
manda essa melhoria há 
anos. Há muitos pleitos 
dos prefeitos da região. E 
tive a oportunidade de re-
forçar esse pedido há al-
gumas semanas, em reu-
nião com Rodrigo Garcia 
no Palácio dos Bandei-
rantes”, destacou Capato.

Governador em exercício, Rodrigo Garcia anuncia R$ 10 
milhões e duplicação da Rodovia SP-107 em Holambra

De Jaguariúna

Jaguariúna foi uma 
das vencedoras do pro-
grama “Parcerias Munic-
ipais” – categoria “Top 
3”, criado pelo Governo 
do Estado de São Pau-
lo para premiar os mu-
nicípios que se destacam 
em políticas públicas e 
boas práticas. A cidade 
fi cou em primeiro lugar 
entre os municípios de 50 
mil e 100 mil habitantes, 
recebendo um prêmio de 
R$ 700 mil. O prêmio foi 
entregue nesta terça-fei-
ra, dia 7 de dezembro, 
ao prefeito Gustavo Reis, 

em cerimônia que contou 
com a presença do gover-
nador João Doria, na Sala 
São Paulo, na Capital.

“Colocamos Jag-
uariúna novamente em 
posição de destaque no 
estado de São Paulo e no 
Brasil. Com o resultado, 
nós ganhamos R$ 700 
mil que serão destinados 
para investimentos no 
município. São Paulo tem 
645 municípios e receber 
esse prêmio é motivo de 
muito orgulho e alegria”, 
comemorou Gustavo 
Reis.

“Agradeço ao gover-
nador João Doria, ao 

secretário de Desenvolvi-
mento Regional, Marco 
Vinholi, e ao vice-gov-
ernador, Rodrigo Gar-
cia, por esse importante 
reconhecimento ao nosso 
trabalho nas mais difer-
entes áreas”, completou o 
prefeito.

Segundo a Secretar-
ia de Desenvolvimento 
Regional do Estado, no 
total 621 cidades pau-
listas participaram da 
iniciativa, que visa a re-
dução das desigualdades 
regionais. Dessas, apenas 
30 foram selecionadas 
por políticas públicas e 
boas práticas em saúde, 

educação, segurança e 
desenvolvimento socio-
econômico, divididas nas 
categorias “Melhores Re-
sultados”, “Parcerias em 
Ação” e “Top 3”. No total, 
foram distribuídos aos 
municípios R$ 14 mil-
hões em recursos da pre-
miação.

MUNICÍPIO AGRO
Jaguariúna também 

foi premiada no Ranking 
Município Agro, projeto 
da Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento que 
busca apoiar e premiar as 
administrações munici-
pais com melhor atuação 

no desenvolvimento sus-
tentável rural. A cidade 
recebeu R$ 30 mil. Ao 
todo, 410 municípios par-

ticiparam do ranking e 
apenas 85 foram selecio-
nados e ganharam prêmi-
os.

Jaguariúna conquista prêmio de melhor cidade do 
programa ‘Parcerias Municipais’ do Estado de SP

Governo do Estado libera recursos para melhorias em 
Santo Antônio de Posse, Artur Nogueira e Jaguariúna 

Pedreira alcança índice de “Excelência em Gestão” da 
FIRJAN

Da Redação

O governador em ex-
ercício, Rodrigo Gar-
cia, autorizou, na últims 
sexta-feira, dia 3 de 
dezembro, a liberação 

de recursos do Programa 
Especial de Melhorias 
(PEM), que somam R$ 
600 mil, para obras de 
melhorias habitaciona-
is em Santo Antônio de 
Posse (R$ 200 mil), Jag-

uariúna (R$ 200 mil) e 
Artur Nogueira (200). 

A solenidade ocorreu 
na cidade de Holambra e 
contou com participação 
do secretário de Esta-
do da Habitação, Flavio 

Amary.
O PEM promove a im-

plantação de infraestru-
tura, equipamentos 
coletivos, melhorias 
habitacionais por meio 
de reforma e ampliações, 

estímulo à implantação 
de serviços públicos e 
ações de inclusão social. 

A iniciativa oferece 
melhores condições 
de vida à população de 
baixa renda, moradora 

em bairros degradados 
ou conjuntos residenci-
ais com habitações de in-
teresse social. Os recur-
sos são repassados aos 
municípios por meio de 
convênios.

De Pedreira

Pedreira alcançou o 
nível de “Excelência em 
Gestão” de acordo com o 
Índice Firjan de Gestão 
Fiscal 2021, tendo como 
ano base os dados de 
2020. A nota geral de 
0,8480 (o estudo classi-
fi ca os Municípios com 
notas de 0 a 1, sendo que 
quanto mais próximo 
de 1, melhor a gestão). 
Com essa boa média, o 
Município ocupa a 366ª 
posição no País e a 42ª no 
Estado integrando o sele-
to grupo das Cidades que 
têm a maior classifi cação 
do Índice, em que apenas 
11% das administrações 
brasileiras se encaixam. 
Além disso, Pedreira está 
muito acima da média do 
Brasil e um pouco mais do 

Estado que foram defi ni-
das em 0,5456 e 0,8206, 
respectivamente.

O aguardado estudo 
elaborado pela Feder-
ação das Indústrias do 
Estado do Rio de Ja-
neiro (FIRJAN) avaliou 
5.239 localidades e é um 
dos principais índices na 
classifi cação das gestões 
municipais. Quatro indi-
cadores compõem o IGF: 
Autonomia (verifi ca se as 
receitas suprem os custos 
da estrutura administra-
tiva), Gasto com Pessoal 
(representa quanto os 
municípios gastam com 
pagamento de pessoal 
em relação ao total da Re-
ceita Corrente Líquida), 
Liquidez (confi rma se as 
Prefeituras estão poster-
gando pagamentos de 
despesas para o exercício 

seguinte sem a devida 
cobertura de caixa) e In-
vestimentos (mede a par-
cela da receita total dos 
municípios destinada aos 
investimentos).

Em todos os patama-
res pesquisados Pedrei-
ra obteve excelência (em 
dois segmentos, sendo 
um com a nota máxima) 
e boa gestão (em dois 
outros) nos índices. Em 
Autonomia, a Cidade al-
cançou a nota máxima 
(1.0). Em Gastos com 
Pessoal, a classifi cação 
foi de 0.9820. Os Inves-
timentos alcançaram 
0,7685. Em Liquidez, o 
Município recebeu nota 
0,6416. Com esses mag-
nífi cos números a Cidade 
ocupa a 42ª colocação do 
Estado

As avaliações demon-

stram que as contas de 
Pedreira apresentam 
excelentes níveis de 
controle. E que mesmo 
durante a maior crise san-
itária da história, a Flor 
da Porcelana não desistiu 
do investimento. Por isso 
a economia institucional 
manteve-se equilibrada.

Certamente é gratif-
icante para a Adminis-
tração Municipal estar 
no nível de excelência 
em gestão, através deste 
conceituado Índice FIR-
JAN. Pelas agruras de 
2020, não deixa de ser 
um resultado altamente 
histórico, mostrando que 
o trabalho foi bem feito, 
pois há muita seriedade 
na avaliação deste Órgão.

A qualidade da gestão 
pública de Pedreira no 
Índice Firjan de Gestão 

Fiscal – IFGF 2021 
(O,8480), destacou-se 
também na Região: É o 
segundo Município do 
Circuito das Águas, pois 
Holambra lidera com 
0,8661 ou seja, 0,0181 
pontos a mais. Já na 
RMC, a Cidade, que se 
consagra atualmente 
como o “Paraíso das 
Compras”, fi ca na tercei-
ra posição, tendo Holam-
bra (0,8661) na liderança 
e Indaiatuba (0,8594) 
na segunda colocação. 
Uma diferença de 0,0114 
pontos em relação ao 
ocupante do segundo lu-
gar. Os dados foram di-
vulgados dias antes do 
Município fundado pelo 
Cel João Pedro de Godoy 
Moreira comemorar 125 
anos de existência. Pode-
se classifi car como um 

grande presente para a 
Cidade, que mesmo di-
ante da maior crise sani-
tária de todos os tempos, 
soube bem gerir e bem 
utilizar o dinheiro público 
resultando em melhorias 
efetivas para todos.

Os resultados reve-
lam o intenso trabalho da 
gestão, que estava no úl-
timo ano de um mandato 
difícil que exigiu medidas 
enérgicas para a recuper-
ação da credibilidade da 
Prefeitura, desde o ano de 
2017 e agora vê as marcas 
de excelência, com a re-
cuperação da capacidade 
fi nanceira e centenas de 
serviços e obras entreg-
ues, os quais mudaram 
para melhor a vida dos 
moradores da Cidade. Foi 
realmente uma enorme 
transformação.



Página 410 de Dezembro de 2021

LEGISLATIVO:

Dois importantes projetos foram discutidos e votados na 31ª Sessão Ordinária promovida pela Câmara Municipal de Holambra

Câmara aprova as contas do Executivo 
exercício 2019

Na noite desta segun-
da-feira, dia 06 de dezem-
bro, dois importantes 
projetos foram discutidos 
e votados na 31ª Sessão 
Ordinária promovida pela 

Câmara Municipal de 
Holambra, o projeto de 
Decreto Legislativo que 
dispõe sobre as Contas 
Municipais do exercício 
financeiro 2019 apresen-

tadas pelo Executivo e o 
projeto de lei que dispõe 
sobre a Lei Orçamentária 
Anual (LOA).

A Comissão de Orça-
mento, Finanças e Con-
tabilidade da Câmara 
Municipal de Holam-
bra, composta pelos ver-
eadores Mario Luiz Sitta, 
Fabiano Soares e Eduardo 
da Silva, apreciou, emitiu 
parecer e submeteu para 
discussão e única votação 
em Plenário o projeto de 
Decreto Legislativo refer-
ente a prestação de contas 
anuais do exercício finan-
ceiro 2019 apresentadas 
pelas Poder Executivo. A 
propositura foi aprovada 
por unanimidade pelos 
vereadores.

Em setembro deste 
ano o Tribunal de Contas 
emitiu parecer favorável 
com recomendações e a 
prestação de Contas An-
uais 2019 da Prefeitura 
ficou a disposição pelo 
período de 60 dias para 
análise da população. O 
projeto de Decreto Leg-
islativo aprovado seg-
ue para promulgação do 
Presidente da Câmara, 
Mauro Sérgio de Oliveira.

Primeira discussão e 
votação da LOA

Durante a reunião foi 
discutido e votado em pri-
meiro turno a Lei Orça-
mentária Anual (LOA) 
para o exercício de 2022. 
A LOA é uma peça funda-
mental para o equilíbrio 

das contas públicas, pois 
estima as receitas e fixa 
as despesas do município, 
detalhando todos os gas-
tos e em quais áreas os 
recursos serão aplicados 
pelo Governo Municipal 
no próximo ano.

Prevista no Projeto 
de Lei n.º 030/2021, os 
vereadores em única dis-
cussão e votação apro-
varam uma emenda e 
uma subemenda à prop-
ositura. A emenda de 
ordem técnica faz uma 
correção textual relativa 
ao percentual para aber-
tura de créditos adiciona-
is suplementares.

A subemenda apre-
sentada durante a ses-
são, de autoria dos ver-

eadores Janderson Adri-
ano Ribeiro, Fabiano 
Soares, Hermindo Felix 
e Oriovaldo Venturini, foi 
aprovada por 6 votos a 2, 
a medida anula a dotação 
orçamentária prevista na 
LOA para a atividade de 
construção da sede da 
Câmara Municipal, acres-
centando a aplicação do 
recurso na atividade para 
adequação de campos de 
futebol no município.

A LOA foi aprovada 
por unanimidade, com 
as alterações da emenda 
e subemenda, e segue 
para segunda discussão 
e votação na próxima 
sessão ordinária que 
acontecerá no dia 13 de 
dezembro.

Vereadores João Marcos e Mi Pedreiro têm 
encontro com deputado estadual Alex de Madureira 

para viabilizar novos recursos ao município
Os vereadores João 

Marcos Bazani (PV) e 
Valdemir Lopes da Sil-
va (Mi Pedreiro/AGIR) 
foram ao encontro do 
deputado estadual Alex 
de Madureira (PSD) na 
Assembleia Legislativa 
de São Paulo, no últi-
mo dia 30 de novem-
bro, com o objetivo de 
viabilizar a liberação 
de recursos para Santo 
Antônio de Posse at-
ravés de emendas par-
lamentares.

João Marcos tem est-
reitado o contato políti-
co com o deputado des-
de o início do ano e nesta 
última reunião obteve 
dele a confirmação de 
que será atendido com 
uma emenda no valor 
de R$ 80.000,00 a fim 
de custear despesas do 
Lar São Vicente de Pau-
lo, entidade que atende 
idosos no município e 
teve suas receitas for-
temente atingidas pela 
pandemia. Outro pedi-

do entregue ao parla-
mentar, este reforçado 
pelo vereador Ednei 
Silva (Esquerdinha/
PSD), visa beneficiar a 
cooperativa de recicla-
gem CooperPosse com a 
aquisição de uma nova 
prensa, solicitação esta 
que será estudada pela 
assessoria do deputado 
a fim de ser viabilizada.

“Estamos em contato 
permanente com o dep-
utado Alex de Madurei-
ra, que esteve em Pos-

se recentemente vendo 
nossas necessidades e 
reafirma agora seu com-
promisso de destinar os 
recursos para atender 
as demandas que troux-
emos a ele. Agradeço ao 
vereador Mi Pedreiro 
por nos ajudar nesta 
missão reforçando as 
solicitações que fize-
mos junto ao deputado. 
Quem ganha com isso é 
o município”, afirmou o 
vereador João Marcos.

O presidente da Câ-
mara Municipal de San-

to Antônio de Posse, 
Edson Gonçalves San-

tana (Baiano da Cesta/
PV), participou da úl-
tima reunião do ano 
do Parlamento Metro-
politano da Região de 
Campinas, realizada em 
Artur Nogueira na sex-
ta-feira (3). As reuniões 
acontecem mensalmen-
te entre os presidentes 
de Câmaras das 20 cida-
des da RMC que deba-
tem as questões comuns 
aos municípios e bus-
cam soluções conjuntas 
frente às diferentes es-
feras de governo.

“A atuação do Par-
lamento ajuda a forta-

lecer as reivindicações 
que as cidades sozinhas 
normalmente não con-
seguem alcançar. Por 
isso nessas reuniões 
tenho insistido na ur-
gência da questão da 
água de Santo Antônio 
de Posse e sensibiliza-
do os presidentes para 
que nossa cidade tam-
bém seja contemplada 
com o abastecimento 
que será proporciona-
do pelas barragens de 
Amparo e Pedreira, que 
estão sendo construídas 
pelo governo do Estado. 
O apoio do Parlamento 

com certeza pode fazer 
toda a diferença nesta 
nossa luta”, ressaltou 
Edson.

Outras reivindicações 
apresentadas pelos che-
fes legislativos na reu-
nião foram a duplica-
ção da rodovia Prefeito 
Aziz Lian (SP-107), que 
corta várias cidades da 
região, e o esforço con-
junto para evitar que o 
Aeroporto Internacio-
nal de Viracopos perca 
parte de sua capacidade 
de crescimento na área 
aeroportuária em uma 
futura relicitação.

Além do presidente 
do Legislativo possense 
acompanhado da asses-
sora parlamentar Naia-
ra Caovila, estiveram 
presentes no encontro 
o deputado estadual 
Barros Munhoz (PSB), 
o prefeito de Artur No-
gueira, Lucas Sia (PSB); 
o vice Davi do Rádio 
(PSDB) e os presidentes 
das Câmaras de Ameri-
cana, Cosmópolis, Ho-
lambra, Hortolândia, 
Itatiba, Jaguariúna, 
Monte Mor, Nova Odes-
sa, Paulínia, Valinhos e 
Vinhedo.

Presidente Edson reitera pedido de apoio para 
inclusão de Posse entre as cidades a serem 

abastecidas pelas barragens em construção pelo 
governo estadual
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SAÚDE:

Secretaria de Agricultura do Estado de São Paulo 
premia Pedreira como Município AGRO

Embalagens tornam flores e plantas mais 
atrativas como presente de Natal

Após acordo judicial com Prefeitura, Indepac 
devolverá R$225 mil para inscritos em concurso 

cancelado em Artur Nogueira

De Pedreira

O Ranking Município 
Agro, iniciativa da Sec-
retaria de Agricultura e 
Abastecimento do Es-
tado de São Paulo, foi 
divulgado na terça-fei-
ra, 07 de dezembro, em 
um grande evento com 
premiação para 85 mu-
nicípios, na Sala São 
Paulo, no centro da cap-
ital paulista. A sala de 

concerto, que faz parte 
do Centro Cultural Júlio 
Prestes, na histórica es-
tação ferroviária Júlio 
Prestes, recebeu a pre-
miação que distribuiu 
R$ 4,7 milhões. No 
total se inscreveram 
410 cidades no ciclo 
2020/2021.

Pedreira esteve rep-
resentada pelo vice-pre-
feito Fábio Polidoro, 
secretário de Agricul-

tura, Abastecimento e 
Meio Ambiente Luciano 
Dalto Godoi, assessora 
ambiental Agata Gas-
parini, equipe do depar-
tamento de Agicultura 
Lilia Santos Gouveia 
e Allury. “No ciclo de 
2019/ 2020 a cidade de 
Pedreira ocupou o 30º 
lugar com nota 48,2. No 
atual ciclo 2020/2021 
nossa Pedreira ocupa 
0 20º lugar entre as 
410 cidades inscritas 
com nota 74,5, um salto 
grande na disponibili-
zação de serviços aos 
agricultores”, destacou 
o secretário Luciano 
Dalto Godoi.

Fábio Polidoro, 
vice-prefeito de Pe-
dreira, esteve no pal-
co principal rece-
bendo das mãos do 

governador João Doria 
e do vice-governador 
Rodrigo Garcia, o prê-
mio no valor de R$ 50 
mil. “O Ranking do Mu-
nicípio Agro é o incen-
tivo do Governo do Es-
tado de São Paulo para 
promover o desenvolvi-
mento e a implantação 
de políticas públicas 
relacionadas ao setor 
agropecuário, sendo 
executado em parce-
ria com a Prefeitura 
Municipal. Parabéns 
ao nosso diretor Lica 
Di Araújo e toda a sua 
equipe pelo excelente 
trabalho desenvolvi-
do em nosso Departa-
mento de Agricultura, 
nossos agradecimentos 
ao secretário de Meio 
Ambiente Luciano Dal-
to Godoy e seus asses-

sores pela dedicação em 
melhorar o ambiente 
de trabalho e a quali-
dade de vida de nossos 
agricultores”, enfatizou 
Fábio Polidoro. 

Ao parabenizar os 
municípios premia-
dos, o governador João 
Doria salientou que 
o Agro corresponde a 
22% da economia pau-
lista. “Agradeço a par-
ticipação dos 410 mu-
nicípios. Sem vocês, 
prefeitos, sem o apoio 
dos vereadores, dos mu-
nicípios, dos secretários 
municipais e da equipe 
da Secretaria, não seria 
possível realizar mais 
esta importante par-
ceria”, ressaltou João 
Doria. 

As prefeituras ao ade-
rirem ao Sistema Estad-

ual de Desenvolvimento 
Rural Sustentável - SE-
DRUS, reconhecem a 
importância do agro 
e das necessidades de 
investir em ações para 
melhorar as condições 
de vida das pessoas na 
área rural. Uma for-
ma de incentivar estas 
ações e o Ranking do 
Município Agro.

De acordo com o 
Decreto Estadual n.º 
64.467/2019, o SE-
DRUS tem como obje-
tivo promover a elab-
oração e execução de 
planos de desenvolvi-
mento agropecuário e 
agroindustrial no Esta-
do, em conformidade 
com as diretrizes de 
política pública denom-
inadas “Cidadania no 
Campo 2030”.

Da Redação

As flores e plan-
tas ornamentais vão 
além da decoração nas 
festas de fim de ano. 
Para torná-las ainda 
mais atrativas também 
como presentes de Na-
tal, os produtores es-
tão investindo cada vez 
mais na apresentação, 
fazendo com que cheg-
uem ao mercado em 
criativas embalagens 
ou preparadas para 
chamar a atenção dos 
consumidores. É o 
caso das tinturadas e 
das “maquiadas, que 
começou com rosas e 
orquídeas anos atrás 
e, agora, chegam às 

diversas variedades 
de suculentas e até às 
tradicionais tuias, pop-
ularmente conhecidas 
como pinheirinho de 
Natal.

Em época de pan-
demia e economia ap-
ertada, com dólar e 
euro muito elevados, 
é difícil para os pro-
dutores investirem 
em novas variedades, 
já que os melhora-
mentos genéticos são 
caros e demandam 
longos períodos de 
testes. Para chegar ao 
consumidor, desde a 
sua criação, uma nova 
variedade demora, em 
média, cerca de sete 
anos. No entanto, por 

já contar com um leque 
de mais de 3.500 varie-
dades de cerca de 300 
espécies, o mercado 
floricultor tem encon-
trado na criatividade 
as opções para custom-
izar flores e plantas 
transformando-as em 
novidades aos olhos 
dos consumidores.

A expectativa da Co-
operativa Veiling Hol-
ambra para o período 
de Natal e fim de ano é 
de crescimento. Graças 
ao avanço da imuni-
zação e à liberação de 
eventos, a estimativa 
para as festas de fim 
de ano é de um cresci-
mento em torno de 10% 
no volume de produtos 

comercializados, em 
relação aos resultados 
alcançados em 2020, 
quando, nesta épo-
ca, foram negociados 
cerca de 26 milhões 
de unidades (período 
de 29/11 a 26/12). As 
poinsettias, conheci-
das como Flor do Na-
tal, permanecem em 
alta. O produtor Renée 
Vernoy informa ter 
vendido antecipada-
mente toda a sua pro-
dução de 140 mil vasos 
(pote 11). O volume 
produzido este ano é o 
mesmo de 2020.

Ideias criativas
As tradicionais tui-

as holandesas verdes, 

na versão mini, as 
echeverias e os cactos 
“Mickey” passaram 
pelo “make-up” e es-
tão mais decorativas 
nas cores vermelho e 
prata. Diferentes var-
iedades de suculentas 
– as queridinhas dos 
colecionadores - gan-
haram chamativas em-
balagens com desejos 
de Feliz Natal ou na 
forma de chapéu nor-
destino.E bastou colo-
car um delicado laço 
de fita vermelha para 
amarrar as pontas das 
sansevierias cilíndri-
cas já entrelaçadas na 
forma de tranças para 
torná-las perfeitas 
para a decoração do 

Natal. Também os bul-
bos de Amaryllis foram 
envolvidos em dec-
orativos suportes de 
parafina ou “vestidos” 
com graciosas capas de 
crochê com estampas 
do Papai Noel, de pin-
guins e ursos. 

“Todas as sugestões 
de flores e plantas 
servem não apenas para 
decorar os ambientes 
como para presentear 
as pessoas neste Natal. 
É um presente singelo 
e que deixa qualquer 
ambiente mais alegre 
e festivo”, diz Thamara 
D´Angiere, gerente de 
Marketing da Coopera-
tiva Veiling Holambra.

De Artur Nogueira

O Instituto de Cultura, 
Desenvolvimento Educa-
cional, Promoção Huma-
na e Ação Comunitária 
(Indepac) firmou um acor-
do judicial com a Prefeitu-
ra de Artur Nogueira para 
a devolução das taxas de 
inscrição dos candidatos 
para um processo seletivo 
cancelado no município. 
Ao todo foram 5.342 in-
scritos que somados atin-
giram o valor integral de 

R$225 mil. 
Os pagamentos foram 

feitos através do site da 
Indepac e, portanto, não 
envolveram o setor finan-
ceiro da Prefeitura. O doc-
umento foi assinado entre 
ambas as partes no dia 3 
de dezembro. No início 
do ano, a empresa já havia 
sido notificada pelo Poder 
Executivo Municipal para 
devolver os valores das in-
scrições aos inscritos. 

O concurso cancela-
do dispunha de 121 vagas 

para cargos a nível funda-
mental, médio e superior. 
Os valores das taxas os-
cilaram de R$25 a R$55 
e os salários oferecidos 
variavam entre R$1.150,76 
e R$13.787,15, com carga 
horária de 20 a 44 horas 
semanais.

DEVOLUÇÃO
Dessa forma, ficou ex-

pressa a devolução integral 
dos valores despendidos 
pelos candidatos no pa-
gamento das taxas de in-
scrição para a participação 

no Concurso Público.
Assim, a Indepac de-

verá disponibilizar na pági-
na inicial do seu site na in-
ternet os meios adequados 
para que cada interessado 
faça diretamente o pedido 
de reembolso dos valores 
pagos. O aviso deverá estar 
em endereço eletrônico ao 
longo de 12 meses.

De acordo com o acor-
do judicial, a devolução 
deverá ser atendida num 
prazo de até 15 dias após 
solicitação.

Além disso, a cada 120 
dias, a empresa precis-
ará apresentar relatório 
demonstrativo das resti-

tuições ocorridas aos can-
didatos solicitantes do re-
embolso.

REUNIÃO:

Durante a reunião será apresentado e votado o novo estatuto da entidade e ocorrerá a assembleia ordinária de prefeitos 

Holambra sedia nesta sexta encontro de prefeitos 
de cidades estância do Estado

Holambra irá sediar 
nesta sexta-feira, dia 
10 de dezembro, um 
encontro de prefeitos 
de cidades paulistas 
que detêm o título de 
estância. O evento, or-
ganizado pela Asso-
ciação das Prefeituras 
das Cidades Estância 
do Estado de São Pau-
lo, a Aprecesp, será 
realizado no Centro 
de Cultura e Eventos a 
partir das 13h30.

Durante a reunião 

será apresentado e 
votado o novo estatuto 
da entidade e ocorrerá 
a assembleia ordinária 
de prefeitos. “É uma 
grande honra sedi-
ar um encontro como 
este, encerrando em 
nosso município, um 
dos mais concorridos 
destinos do país, o ano 
de trabalho da enti-
dade”, disse o prefeito 
de Holambra, Fernan-
do Capato. “A  Apre-
cesp representa as 70 

cidades detentoras do 
título de estância junto 
ao Governo do Estado 
e é fundamental para 
obtermos conquistas 
relevantes que ajudam 
a fortalecer nossos mu-
nicípios”.

Aprecesp
A Aprecesp é uma 

entidade privada e sem 
fins lucrativos, criada 
em 1985, que repre-
senta os interesses e 
atua pelo desenvolvi-

mento turístico dos 
70 municípios estân-
cia do Estado. Ela 
conta com assento no 
Conselho Estadual de 
Turismo, na Câmara 
de Turismo da Fed-
eração do Comércio e 
no COC (Conselho de 
Orientação e Controle 
do Dadetur, o Depar-
tamento de Apoio ao 
Desenvolvimento dos 
Municípios Turísti-
cos), da Secretaria Es-
tadual de Turismo.
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ESPORTES:

Vila Nova e Jack Flores se enfrentam às 8h30. Já Los Hermanos e Grêmio Holambra entram em campo às 10h30 

De Itapira

Na terça-feira, 07 de 
dezembro, secretários e 
diretores de esporte das 
cidades que fazem parte 
da Associação Despor-
tiva Regional (ADR), 

estiveram reunidos na 
cidade de Itapira.

Segundo informou 
o secretário de Espor-
tes e Lazer de Pedreira, 
Valdir Carlos Volpato, 
durante a reunião foi 
realizado um levanta-

mento dos festivais de 
2021, além de traçar 
um Calendário para 
2022. “O balanço das 
competições esportivas 
foi extremamente posi-
tivo, reunindo equipes 
de todas as cidades da 

região, apresentando 
um excelente nível de 
qualidade dos atletas. 
No ano de 2022, te-
remos mais festivais 
envolvendo várias mo-
dalidades”, enfatizou 
Patão.

De Artur Nogueira

A torcida nogueiren-
se vibrou mais uma vez 
com a final do Campe-
onato Estadual da As-
sociação Pró-Voleibol. 
Para encerrar o evento 
com estilo, o time Juve-
nil masculino de Artur 

Nogueira jogou contra a 
equipe de Santa Rosa do 
Viterbo e venceu por 3 a 
0. A competição aconte-
ceu na quadra da Escola 
Modelo, às 20h.

Jogando em casa, os 
jovens atletas conquis-
taram uma vitória de 
suma importância para 

a Associação e para o 
município. O secretário 
de Esporte e Lazer Caio 
Rodrigues parabenizou a 
equipe e o Campeonato. 

“Foram semanas in-
tensas de muitas emo-
ções. Artur Nogueira deu 
show em quadra. Estou 
muito grato pela con-

quista do time juvenil 
masculino e, também, 
com o resultado geral 
das equipes masculina e 
feminina adulto no Cam-
peonato Estadual um 
sucesso. Que venham as 
próximas competições 
no ano que vem”, finali-
zou.

De Pedreira

Durante o último 
domingo, 05 de de-
zembro, a equipe de 
Vôlei Feminino Sub-18 

de Pedreira esteve na 
cidade de Mogi Mirim 
disputando as semifi-
nais da Copa de Vôlei 
da Associação Despor-
tiva Regional – ADR.

Com o comando da 
técnica Elen Uttem-
bergue, a equipe de Pe-
dreira venceu os dois 
jogos programados, 
sendo: Pedreira 2x0 

Mogi Mirim e Pedreira 
2x0 Itapira, garantin-
do classificação para a 
grande final, que será 
disputada no domin-
go, 19 de dezembro, 

em Mogi Mirim, con-
tra o time de Aguaí.

“Parabéns a profes-
sora Elen Uttember-
gue e todas as atletas 
da nossa equipe femi-

nina de Vôlei Sub-18, 
boa sorte na grande 
final da Copa de Vô-
lei da ADR”, enfatizou 
Patão.

Secretários e diretores de esporte 
da região estiveram reunidos em 

Itapira

Equipe Juvenil de vôlei de Artur 
Nogueira vence jogo e garante 

medalha de bronze

Vôlei Feminino Sub-18 de Pedreira é finalista da 
Copa ADR

Copa de Futebol Amador: jogos da semifinal serão 
realizados neste domingo

De Holambra

Domingo é dia de 
semifinais da Copa de 
Futebol Amador de Hol-
ambra. Duas partidas 
prometem movimen-
tar o Estádio Municipal 
Zeno Capato: Vila Nova 
e Jack Flores se enfren-
tam às 8h30. Já Los Her-
manos e Grêmio Holam-
bra entram em campo 

às 10h30. Os jogos são 
abertos ao público e a en-
trada é gratuita.

O Los Hermanos con-
quistou nos pênaltis, no 
dia 3 de dezembro, após 
um empate em zero a 
zero contra o Imigrantes, 
a última vaga para a 
semifinal. De acordo 
com o diretor municipal 
de Esportes, André Luís 
Buzzerio, a grande final 

será realizada na próxi-
ma semana também no 
gramado do Municipal.

Confira o resultado 
das quartas de final:

Vila Nova 2 x 0 Figue-
irense

Jack Flores 6 x 1 Bar 
Sem Lona

Galunáticos 0 (4) x 0 
(5) Grêmio Holambra

Los Hermanos 0 (4) x 

0 (3) Imigrantes

Confrontos da semifi-
nal:

Domingo, 12 de 
dezembro, às 8h30 Vila 
Nova x Jack Flores (Es-
tádio Municipal)

Domingo, 12 de 
dezembro, às 10h30: 
Los Hermanos x Grêmio 
Holambra (Estádio Mu-
nicipal)

Kobayashi Futebol Clube é o CampeãodoTorneio 
de Futebol “Cidade de Pedreira” 

Só Canelas conquista o título de Campeão do Torneio de 
Futebol de Salão “Cidade de Pedreira” 

De Pedreira

O Torneio de Futebol 
“Cidade de Pedreira”, 
organizado pela Secre-
taria Municipal de Es-
portes e Lazer, teve sua 
grande final disputada 
na tarde do sábado, 04 
de dezembro, nas de-
pendências do Estádio 
Municipal Wanderlei 
José Vicentini entre as 

equipes do Parentes 
Futebol Clube e Ko-
bayashi Futebol Clube.

As arquibancadas 
do Estádio Municipal 
receberam um grande 
número de torcedores 
que fizeram a festa para 
suas equipes. O jogo 
em seu tempo regula-
mentar de 80 minutos 
terminou empatado em 
0x0, mesmo com am-

bas as equipes tendo 
várias chances de mar-
car. A decisão foi para a 
cobrança de pênaltis e 
a equipe do Kobayashi 
foi mais eficiente e ven-
ceu pelo placar de 4x1 
conquistando o título 
de Campeão do Torneio 
de Futebol – Cidade de 
Pedreira.

A Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer 

premiou os jogadores 
e equipes técnicas das 
equipes com medalhas 
e troféus, além da Defe-
sa Menos Vazada – Ko-
bayashi Futebol Clube, 
representada pelo seu 
goleiro Bahia e o Ar-
tilheiro do Torneio, o 
jogador Jeferson Ro-
berto de Jesus, com 5 
gols, da equipe dos Par-
entes. 

De Pedreira

A Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer 
da Prefeitura de Pedrei-
ra promoveu o Torneio 
de Futebol de Salão “Ci-
dade de Pedreira”, nas 
dependências da Quadra 
de Esportes “Waldemar 
Grolla” no Jardim Santa 

Clara.
O Torneio de Futsal 

foi decidido na noite de 
02 de dezembro, entre as 
equipes do Só Canelas e 
Santa Cruz, reunindo um 
grande público para fortes 
emoções e muitos gols. 

O secretário de Es-
portes e Lazer Valdir Car-
los Volpato destacou que 

o tempo do jogo foi de 
40 minutos. “Quero par-
abenizar ambas as equi-
pes pelo excelente jogo 
disputado, levantando o 
público da arquibanca-
da com boas jogadas e 
belos gols”, enfatizou na 
oportunidade o secretário 
Patão.

A equipe do Só Canelas 

conquistou o título de 
Campeão do Torneio de 
Futebol de Salão – Cidade 
de Pedreira, vencendo o 
jogo pelo placar de 4x3. 
O Artilheiro do Torneio 
foi o jogador Welinton da 
equipe do Santa Cruz com 
8 gols e a Defesa Menos 
Vazada foi a da equipe do 
Só Canelas. 
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SAÚDE: 

 Dados foram revelados pelo balanço semanal divulgado, nesta quinta-feira (9) pelo Departamento Municipal de Saúde de Holambra

Holambra alcança 104 dias sem mortes por 
Covid-19

O balanço semanal 
divulgado pelo Depar-
tamento Municipal de 
Saúde de Holambra rev-
elou nesta quinta-fei-
ra, dia 9 de dezembro, o 
registro de 6 novos casos 
de Covid-19 na cidade. O 
município alcança agora 
104 dias sem mortes em 
função da doença.

Holambra contabili-
za, desde o início da pan-
demia, 2.141 casos e 15 
óbitos. Neste momento, 
12 pessoas aguardam, em 
isolamento domiciliar, o 
resultado de exames. O 
bairro Imigrantes soma 
597 confirmações, segui-

do do Centro com 200 e 
do Groot com 192 regis-
tros.

“Peço que todos contin-
uem colaborando: evitem 
aglomerações e sigam uti-
lizando máscaras e álcool 
em gel regularmente”, 
disse o diretor da pasta, 
Valmir Marcelo Iglecias. 
“É fundamental também 
ficar de olho no compro-
vante de imunização e re-
speitar as datas corretas 
para o recebimento das 
doses da vacina”.

Até o momento, 91,3% 
dos holambrenses já re-
ceberam a 1ª dose do 
antígeno. 85,30% têm o 

ciclo completo de imuni-
zação. Ou seja: tomaram 
as duas doses ou o antíge-
no de dose única.

Calendário fixo de 
vacinação

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra conta com dias e lo-
cal fixos para a vacinação 
contra a Covid-19. A imu-
nização ocorre sempre às 
quartas e sextas-feiras no 
Salão da Terceira Idade. A 
aplicação é realizada por 
ordem de chegada, entre 
8h e 12h e das 13 às 15h.

Podem ser imuniza-
dos moradores a partir 

de 12 anos que ainda não 
foram vacinados; holam-
brenses que receberam a 
1ª dose da vacina Butan-
tan/CoronaVac há, pelo 
menos, 21 dias; cidadãos 
que tomaram a 1ª dose do 
imunizante Fiocruz/As-
traZeneca há, pelo menos, 
8 semanas; pessoas a par-
tir de 18 anos que rece-
beram a 1ª dose da vacina 
fabricada pela Pfizer há 
21 dias ou mais; adoles-
centes entre 12 e 17 anos 
que tomaram a 1ª dose do 
antígeno da Pfizer há mais 
de 8 semanas e holam-
brenses que foram imuni-
zados com o antígeno da 

Janssen há, pelo menos, 
61 dias. Também é dis-
tribuída a dose de reforço 
para moradores acima de 

18 anos que receberam a 
2ª dose há, pelo menos, 4 
meses.

Pedreira reduz intervalo da dose de reforço contra 
COVID-19 de 5 para 4 meses

Saúde aplica 331 doses no primeiro dia de 
vacinação noturna

Governo de SP reserva 12 milhões de doses da 
vacina do Butantan para crianças de 3 a 11 anos

Ação da Prefeitura e Governo estadual aumenta 
número de vacinados contra a Covid-19

De Pedreira

O Governo do Estado 
de São Paulo anunciou 
nesta quinta-feira, 2 de 
dezembro, a redução de 
5 para 4 meses o interva-
lo para aplicação da Dose 
Adicional da vacina con-
tra a COVID-19. A decisão 
ocorre em meio às pri-
meiras confirmações de 
casos da variante Ômi-
cron no Brasil.

Segundo informou a 
secretária municipal de 
Saúde, Ana Lúcia Nieri 
Goulart, em Pedreira a 
medida passou a valer 
imediatamente e bene-
ficia quem tomou duas 
doses dos imunizantes da 
CoronaVac, AstraZeneca 
ou Pfizer, nos meses de 
julho e agosto. “Solicita-
mos às pessoas que pro-
curem os nossos Postos 
de Saúde de segunda a 

sexta-feira, das 8h às 15h, 
ou os postos de saúde da 
Vila Canesso, Águas de 
Março, Central Munici-
pal de Saúde, sempre das 
16h às 18h. Aos sábados 
a vacinação acontece no 
Drive Thru e na Central 
de Saúde, ambos localiza-
dos na Rua Miguel Sarkis, 
Parque Industrial”, res-
saltou Ana Lúcia. 

Para os que tomaram 
o imunizante de dose 

única da Janssen, poderá 
receber a dose adicional 
do mesmo imunizante 
com intervalo a partir 
de 2 meses. No entanto, 
na ausência da vacina da 
Janssen, que é o que acon-
tece com Estado de São 
Paulo já que o Ministério 
não disponibilizou doses 
adicionais deste imuni-
zante, é possível ser ad-
ministrada uma dose adi-
cional da Pfizer.

De Mogi Guaçu

A Secretaria Munici-
pal de Saúde aplicou 331 
doses de imunizantes 
durante a primeira eta-
pa de vacinação noturna 
contra a Covid-19 real-
izada na terça-feira, 7 de 
dezembro, na Praça Rui 
Barbosa (Recanto), no 
Centro. A ação continua 
nesta quinta-feira, 9, e 
segue nos dias 10 (sex-
ta-feira), 14 (terça-fei-
ra), 15 (quarta-feira) e 
16 (quinta-feira), sempre 
das 18h às 21h.

Para esta ação, uma 
tenda foi instalada em 
frente à Igreja Matriz de 

Nossa Senhora Imacu-
lada Conceição. O obje-
tivo da pasta é vacinar 
o maior número de pes-
soas que estejam com 
alguma dose em atraso.  
Estão disponíveis 1ª, 2ª e 
3ª doses e não há neces-
sidade de agendamen-
to prévio. No entanto, é 
preciso que as pessoas 
levem o comprovante de 
vacinação, caso já ten-
ham tomado alguma 
dose, e o comprovante de 
endereço.

“Já estamos realizan-
do a vacinação de livre 
demanda há um bom 
tempo e a ação tem atin-
gido números positi-

vos. Resolvemos, então, 
fazermos a imunização 
noturna para dar mais 
uma opção para a popu-
lação, porque é o período 
que antecede as festas de 
fim de ano e o comércio 
da cidade fica aberto até 
as 22h”, explicou a en-
fermeira da Secretaria de 
Saúde, Luciana Leinatti.

A enfermeira ressalta 
também que “está sen-
do realizada a vacinação 
de livre demanda em 
12 unidades de saúde 
com a finalidade de at-
rair o maior número de 
cidadãos e, principal-
mente, dos faltosos, para 
que todos completem o 

esquema vacinal, que é 
essencial para a proteção 
contra a Covid-19”.

A vacinação de livre 
demanda está sendo feita 
nas unidades de saúde do 
Guaçu Mirim, Rosa Cruz, 
Centro de Saúde, Hermí-
nio Bueno, Zaniboni I e 
II, Fantinato, Ypê Pin-
heiro, Santa Terezinha, 
Santa Cecília, Suécia e 
Guaçuano.

Em Mogi Guaçu, até o 
momento, 254.938 dos-
es foram aplicadas no 
município desde o início 
da campanha, no final 
de janeiro. São 122.955 
imunizados com a pri-
meira dose, 112.832 pes-

soas com duas, sendo 
3.992 com o imunizante 
de dose única. Além dis-

so, 15.159 doses adicio-
nais de reforço também 
foram aplicadas.

Da Redação

O Governador João 
Doria anunciou nesta 
quarta-feira (8) que o 
Governo de São Pau-
lo reservou 12 milhões 
de doses da Coronavac 
para crianças de 3 a 11 
anos. Na próxima sema-
na, o Instituto Butantan 
vai encaminhar à An-

visa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária) 
nova solicitação para 
liberação da Coronavac 
para este público-alvo. O 
primeiro pedido foi pro-
tocolado em agosto.

“Agora temos um se-
gundo pedido, acompan-
hado dos estudos feitos 
pela Sinovac, laboratório 
privado chinês que pro-

duz a Coronavac. Lem-
brando que a Coronavac 
já é aplicada em crianças 
de 3 a 11 anos na China, 
Filipinas, Malásia, Chile 
e Equador. Portanto, com 
isso, o Instituto Butantan 
entende que é hora de 
iniciar a vacinação de cri-
anças no Brasil e a Coro-
navac mostra-se eficaz, 
segura e adequada para 

a vacinação de crianças”, 
afirmou Doria.

A quantidade de dos-
es da vacina é suficiente 
para imunizar todas as 
crianças de 3 a 11 anos 
do estado de São Pau-
lo, que tem 5,1 milhões 
de pessoas destas faix-
as etárias. O excedente 
deve ser negociado pelo 
Instituto Butantan com 

outros países, estados e 
municípios do Brasil.

“A Coronavac é a vaci-
na mais aplicada em todo 
o mundo, com eficácia e 
segurança mais do que 
comprovadas, inclu-
sive pelo uso em outros 
países, e deve ser sim 
usada em crianças.  Esta-
mos preparando o segun-
do dossiê para a Anvisa 

solicitando essa autor-
ização e esperamos que a 
Anvisa nos atenda neste 
pleito, que é necessário 
para o Brasil, à semel-
hança do que acontece 
em outros países, já us-
ando extensivamente 
essa vacina”, destacou o 
Diretor do Instituto Bu-
tantan, Dimas Covas.

De Jaguariúna

O novo posto de vaci-
nação contra a covid-19 
que funcionou no Centro 
Cultural graças a uma par-
ceria da Prefeitura de Jag-
uariúna com o Governo 
do Estado de São Paulo e o 

Jaguariúna Rodeio Festi-
val teve resultado bastan-
te positivo para a cidade. 
Durante os cinco pri-
meiros dias deste mês foi 
possível reduzir o número 
de faltosos que ainda não 
tinham se vacinado.

De acordo coma Secre-

taria Municipal de Saúde 
de Jaguariúna, no dia 30 
de novembro, a cidade so-
mava 3.237 pessoas com 
atraso no esquema vacinal 
o que representava 7% do 
total de vacinados. Destes, 
40% eram adolescentes 
menores de 18 anos.

Com o novo posto de 
vacinação que aplicou 
1.270 doses do dia 01 ao 
dia 05 de dezembro e 
atendeu a população em 
horário de atendimento 
ampliado, esse número 
caiu consideravelmente. 
Hoje os faltosos são 5,6% 

e destes 27,7% são adoles-
centes. 

Para a secretária de 
Saúde, Maria do Carmo 
Pelisão, o resultado foi 
bastante positivo pois foi 
possível vacinar muitas 
pessoas que não conse-
guiam ir até o Parque 

Santa Maria. “É muito 
importante que a popu-
lação fique atenta à data 
de tomar a segunda e a 
terceira doses da vacina. 
Só assim conseguiremos 
controlar a pandemia do 
coronavírus”, explicou a 
secretária.
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EVENTOS:

Este grande espetáculo de luzes, decorações e atrações natalinas começa às 19h30 na sexta-feira e às 19h no sábado e no domingo

Natal Mágico de Holambra terá bandas 
sinfônicas, encanto e alegria neste fim de 

semana

De Holambra

O fim de semana vai 
ser de muita música, en-
canto e alegria no Natal 
Mágico de Holambra. 
Este grande espetáculo 
de luzes, decorações e at-
rações natalinas começa 
às 19h30 na sexta-feira 
e às 19h no sábado e no 
domingo, quando ocor-
rem as Paradas de Na-
tal. O desfile de carros 
alegóricos, Papai Noel, 
Noeletes e personagens 
de desenhos animados, 
embalado por muita 
música, tem como pon-

to de saída a Praça do 
Bento, em frente à Pre-
feitura, com destino à 
Praça dos Pioneiros, que 
conta com um palco por 
onde irão passar a Ban-
da da Polícia Militar do 
Estado de São Paulo, a 
Orquestra de viola caipi-
ra de Holambra, a Banda 
Sinfônica Armando de 
Arruda Pereira e a Banda 
Municipal de Cosmópo-
lis (confira abaixo a pro-
gramação.)

As apresentações 
artísticas do Natal Mági-
co de Holambra são gra-
tuitas e ocorrem sempre 

de sexta a domingo, até 
o dia 23 de dezembro. A 
Praça dos Pioneiros, que 
possui área de alimen-
tação, também abriga a 
casa do Papai Noel, que 
receberá os pequenos 
nestes dias (com exceção 
de 18 de dezembro), das 
18h às 22h.

A decoração da cidade 
conta com mais de 40 
mil metros de cordões de 
LED e 2.800 unidades 
de cascatas de luz insta-
lados em troncos e gal-
hos de árvores da região 
central. Locais como as 
Praças dos Coqueiros e 

Bento Euzébio Tobias, o 
Deck do Amor e a Aveni-
da das Tulipas receberam 
dezenas de peças relacio-
nadas à festividade.

Os espaços decora-
dos e iluminados ficarão 
disponíveis para visi-
tação até 6 de janeiro, 
Dia de Reis. “Prepara-
mos uma programação 
especialíssima até o dia 
23 de dezembro que, 
certamente, agradará 
todos os tipos de públi-
cos”, explicou a diretora 
municipal de Turismo e 
Cultura, Alessandra Car-
atti. “Estão todos con-

vidados para curtir esse 
período de muita magia 
conosco”.Confira a pro-
gramação deste fim de 
semana:

Dia 10 de dezembro 
(Sexta-Feira)

19h30 Banda da Polí-
cia Militar

20h30 Orquestra de 
viola caipira de Holam-
bra

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 11 de dezembro 
(Sábado)

19h: Parada de Natal
(Desfile com par-

ticipação da Fanfarra 
Amigos de Holambra, 
carros alegóricos, muitas 
flores e outras atrações)

Local: Praça Ben-
to Euzébio Tobias, em 
frente ao Paço Municipal

19h: Banda Sinfôni-
ca Armando de Arruda 
Pereira (São Paulo)

Local: Praça dos Pio-
neiros

Dia 12 de dezembro 
(Domingo)

19h: Parada de Natal
(Desfile com partici-

pação da NoelBand, car-
ros alegóricos, muitas 
flores e outras atrações)

Local: Praça Ben-
to Euzébio Tobias, em 
frente ao Paço Municipal

19h30: Banda Munici-
pal de Cosmópolis

Local: Praça dos Pio-
neiros


